
EL BIENESTAR PARA AZCAPOTZALCO EL BIENESTAR PARA AZCAPOTZALCO 
ES NUESTRA PRIORIDAD:ES NUESTRA PRIORIDAD:

ALCALDESA NANCY NÚÑEZALCALDESA NANCY NÚÑEZ

NÚM 3906
[13 I ABRIL I 2025]

IMPRESO
EN MÉXICO

PRINTED
IN MEXICO

$25.00



DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025

01W W W . I M P A C T O . M X

I M P A C T O  P O B L A N O

Luego de lanzar un ultimátum a 
Grupo Proyecta -desarrollador 
inmobiliario de Lomas de Angeló-
polis- para donar dos hectáreas al 
gobierno estatal en un plazo de 30 

días o enfrentar una expropiación, el gober-
nador de Puebla, Alejandro Armenta, cambió 
de parecer y dio marcha atrás al afirmar que 
“igual y ya no ocupan los terrenos”.

Durante un encuentro con medios la maña-
na de este domingo 13 de abril, tras encabezar 
un evento comunitario en la capital poblana, el 
mandatario morenista asegura que su gobier-
no no expropiará a nadie, criticando la postura 
asumida por Grupo Proyecta.

“No le vamos a expropiar a nadie. Se 
espantan con el primer mensaje que se les 
da, cuando lo que deberían hacer es ser gene-
rosos con el estado que los ha enriquecido”, 
asevera el gobernador poblano.

HORAS ANTES MONREAL LE PIDIÓ
COMUNICACIÓN AL GOBERNADOR POBLANO
Ricardo Monreal Ávila, diputado y coordi-
nador del Grupo Parlamentario de Morena 

>  Es de sabios cambiar de opinión

Armenta recula: Ya no expropiaría 
terrenos de Grupo Proyecta

ERIC GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Horas antes de su decisión, el diputado federal Ricardo Monreal Ávila le pidió dialogar en vez de amenazar

en la Cámara Baja, consideró que el tema de 
la expropiación de tierras que mencionó el 
gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, 
se resolverá por otras vías.

Monreal espera que se agoten todas las 
vías de diálogo.

“Yo creo que va a resolverlo, vía diálogo, 
el gobernador de Puebla. Yo lo conozco bien 
y creo que siempre el diálogo es el mejor ins-
trumento para dirimir alguna controversia. 

La expropiación de tierras siempre se acude 
a ello cuando es necesario cubrir una causa 
de utilidad pública o una necesidad colecti-
va de la sociedad. Seguramente él tiene jus-
tificación, pero yo recomendaría el diálogo”, 
insistió en un mensaje desde la Cámara de 
Diputados.

Todo indica que Alejandro Armenta tomó 
en cuenta el consejo de su compañero y ami-
go Ricardo Monreal.

La petición de Monreal fue escuchada por Alejandro Armenta.
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P U L P O  P O L Í T I C OP U L P O  P O L Í T I C O

En esta su revista política IMPACTO, hemos sido críticos 
del oficialismo, lo mismo de algunos de sus personajes, 
como de algunas acciones o políticas públicas que se 
han puesto en marcha por políticos de los gobiernos de 
la Cuarta Transformación, de todos los niveles, desde 

el Poder Ejecutivo federal, como del Poder Legislativo, así como 
de gobernadores y alcaldes de todo el país.

Hemos dicho que, por sus resultados y acciones, muchos polí-
ticos le han dado desprestigio al partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena).

Es del dominio público que hay muchos personajes que le han 
hecho mucho daño al gobierno transformador, como Cuauhtémoc 
Blanco Bravo, Félix Salgado Macedonio, Gerardo Fernández Noro-
ña, Ignacio Ovalle, Layda Sansores y Manuel Bartlett Díaz, por sólo 
mencionar los más célebres. Sin embargo, también reconocemos 
a militantes, y políticos de menor nivel que le dan sustento y legi-
timidad al partido en el poder.

Es el caso de la alcaldesa de Azcapotzalco de la Ciudad de Méxi-
co, Nancy Marlene Núñez Reséndiz, quien a principios de este año 
apareció en encuestas de algunos medios especializados en CDMX 

Núñez Reséndiz ha mostrado y demostrado con grandes resultados una nueva forma

de gobernar, con una visión progresista, participativa y con un enfoque comunitario

>  La alcaldesa es un valioso activo de la Cuarta Transformación

Bienestar para Azcapotzalco, 
mi prioridad: Nancy Núñez

MARKOFLOS
Los firmantes son responsables de sus artículos

con el porcentaje de mayor aceptación y reconocimiento por los 
ciudadanos de la capital del país con un 65.4 por ciento, seguida 
por Iztapalapa -con 62.9 por ciento- y por la Cuauhtémoc, con 
55.5 por ciento.

Estas cifras resultan razonables si se conocen las cualidades 
políticas de la alcaldesa: Resultados, cercanía con la gente, caris-
ma, sencillez, experiencia política (desde abajo) y una probada 
convicción política de servicio.

En declaraciones recientes deja en claro su forma y estilo de 
gobernar: “Desde el primer día que asumí el gobierno de Azcapot-
zalco, tuve claro que quería hacer las cosas de forma distinta. Mi 
filosofía es simple: Más territorio, menos escritorio”.

Señala también que antes las decisiones se tomaban sin cono-
cer la realidad de las colonias y que su gobierno tendrá cercanía 
con la ciudadanía.

“Decidí dejar atrás ese modelo de gobernar desde el escrito-
rio, donde las decisiones se tomaban sin conocer la realidad de 
las colonias. Hoy recorremos casa por casa, colonia por colonia, 
barrios, pueblos y unidades habitacionales, para escuchar, aten-
der y resolver”, añade.

Recalca que los funcionarios no pueden ser figuras lejanas o 
distantes del pueblo.

“Las autoridades no podemos ser figuras lejanas. Yo soy una 

alcaldesa cercana, que da la cara, que está presente y que constru-
ye comunidad”, agrega.

SEMBLANZA
Nancy Marlene Núñez Reséndiz, es comunicóloga por la Universi-
dad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En 2021 fue electa diputada del Congreso de la CDMX por el 
distrito III de Azcapotzalco, luego de haber realizado durante años 
trabajos y acciones en favor de su comunidad.

En 2022 Núñez fue la primera candidata en hacer públicas sus 
intenciones de competir por la titularidad de la misma alcaldía. 

En 2024 logró la candidatura por Morena para la alcaldía y en 
los comicios generales obtuvo el 51.92% de los votos, quince pun-
tos sobre el porcentaje obtenido por la entonces alcaldesa titular y 
candidata panista a la reelección Margarita Saldaña, quien se que-
dó atrás con el 36.76 por ciento de los votos.

GRANDES RESULTADOS EN SEGURIDAD
La alcaldesa Nancy Núñez presentó un balance de su gestión en 

seguridad pública, destacando avances tangibles en la reducción 
delictiva y la recuperación de espacios públicos. Las estrategias 
clave con impacto medible son:

a).- Operativo Frontera: que implica la colaboración con Nau-
calpan y Tlalnepantla para una vigilancia metropolitana.

b).- Inteligencia policial, que dio por resultado mil 750 denun-
cias ciudadanas procesadas mediante Asambleas de Construcción 
de la Paz, así como un sistema de georreferenciación de delitos en 
tiempo real.

c).- Coordinación con las autoridades federales y de la CDMX 
con despliegue permanente de la Guardia Nacional y Semar, así 
como acceso directo al sistema C5 de la Ciudad de México.

LOGROS DESTACABLES
Entre los principales logros en la alcaldía Azcapotzalco bajo la gestión 
de Núñez Reséndiz destacan los siguientes:

*** Desarticulación de 4 puntos de venta ilegal de hidrocarburos.
*** Reducción del 18 por ciento en robos a comercios (comparado 

con el año 2023).
*** Disminución del 12 por ciento en delitos patrimoniales.
*** Recuperación de nueve espacios públicos antes controlados 

por grupos antisociales.
Los grandes resultados no son mágicos, se logran a base de un tra-

bajo titánico y todos los días, por algo la alcaldesa diariamente enca-
beza las Mesas de Construcción de la Paz.

“…Nos reunimos con la Secretaría de Seguridad, la Guardia Nacio-
nal, Juzgados Cívicos y la Fiscalía General. Desde ahí definimos estra-
tegias como el Operativo Frontera, el seguimiento a la Patrulla Violeta, 
que atiende casos de violencia contra mujeres, y promovemos Asam-
bleas de Construcción de la Paz en colonias con mayores niveles de 
incidencia delictiva”, expresa Nancy Núñez.

“Estamos transformando a Azcapotzalco con acciones, no con dis-
cursos”, afirma la alcaldesa durante la presentación del informe de 
seguridad en el Centro de Mando y Control, donde demostró el fun-
cionamiento del nuevo sistema de videovigilancia con reconocimien     
Asimismo, en pro del pueblo de Azcapotzalco, anunció la implemen-
tación de las siguientes medidas:

Escuadrón Vecinal: Capacitación a 300 líderes comunitarios en 
prevención.

Centros de Justicia Cercana: Atención jurídica y psicológica 
a víctimas.

Expansión tecnológica: Ciento cincuenta nuevas cámaras con ana-
lítica de comportamiento.

Es la alcaldesa con mayor aceptación y reconocimiento.

Más territorio, menos escritorio, su sello de gobernar.

Mantendrá cercanía con la ciudadanía.
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I M P A C T O  M U N I C I P A LP U L P O  P O L Í T I C O    

Las delegadas, delegados y Consejos 
de Participación Ciudadana electos 
para el periodo 2025-2028 rindieron 
protesta y manifestaron su compro-
miso para trabajar de la mano con el 

gobierno municipal que encabeza el Raciel Pérez 
Cruz en beneficio de sus comunidades.

El alcalde destacó la participación activa de 
los ciudadanos en la pasada jornada electoral 
en la que más de 30 mil ciudadanos emitieron 
su voto para elegir a las autoridades auxiliares 
que son un canal de comunicación directo entre 
vecinas, vecinos y gobierno municipal.

“Necesitamos construir ciudadanía, con-
cientizar de que como ciudadanos tenemos 
derechos y obligaciones, solamente a partir 
de ahí gobierno y sociedad pueden plantearse 
y abatir los problemas de la sociedad”, añade 
Pérez Cruz en el Teatro Centenario.

Asegura que en Tlalnepantla “ningún gru-
po tiene derecho a ponerse por encima de los 
intereses de la ciudadanía, nos expondremos 
a críticas y señalamientos, pero tengo la deter-
minación de poner orden en el municipio.

“Vamos a rescatar el espacio público y lo 
pondremos al servicio de la gente porque tienen 
derecho a transitar libremente por la ciudad sin 
violencia, por eso atendemos los problemas de 
convivencia entre las comunidades”, agrega.

El presidente municipal indicó que cuando 
una sociedad se convierte en individualista, la 
participación de todas y todos es fundamen-
tal, por lo que las autoridades locales manten-
drán presencia constante en las comunidades 
para dialogar con los vecinos y dar soluciones 
a sus demandas. 

Raciel Pérez exhorta a delegadas, dele-
gados y COPACIS a trabajar con el gobierno 
municipal en diversos rubros como seguridad, 
sustentabilidad ambiental, abasto de agua, 
servicios públicos, mantenimiento urbano, 
entre otros, que permitan elevar la calidad de 
vida de los habitantes.

El presidente municipal de Tlalnepantla afirma que trabajará de la mano con las 

autoridades auxiliares para dar solución a las demandas en las comunidades

> Ningún grupo tiene derecho a ponerse por encima de los intereses de la ciudadanía

Estoy decidido a poner orden
en el municipio: Raciel Pérez

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos

‘BIENESTAR EN LA COMUNIDAD, EJE DE MI GOBIERNO’
Es innegable que la seguridad de las mujeres es una prioridad en la 
administración de Núñez Reséndiz.

“La seguridad se construye con participación ciudadana y herramien-
tas modernas”, dice la alcaldesa al anunciar que replicarán el modelo de 
Mesas de Construcción de la Paz en las 58 colonias de la demarcación.

“Como mujer feminista, para mí es fundamental garantizar espacios 
seguros para todas. La seguridad de las mujeres no es un tema secunda-
rio: es una prioridad que atraviesa todo nuestro gobierno”, añade.

La alcaldesa Nancy Marlene Núñez Reséndiz ha subrayado que “el 
eje de mi gobierno es el bienestar en tu comunidad. Y eso se traduce 
en atender las necesidades más sentidas: Mejorar el alumbrado, podar 
árboles, reparar baches, desazolvar, pintar cruces peatonales, fortale-
cer la seguridad. Pero también en ir más allá, en transformar los espa-
cios públicos y generar condiciones reales para el desarrollo social”.

Enfatiza que una de sus metas es Azcapotzalco es tener espacios 
seguros, dignos y bien cuidados.

“Pusimos en marcha la estrategia de Parques y Espacios Bienestar, 
con la que hemos intervenido desde áreas verdes al interior de las colo-
nias hasta grandes pulmones como el Parque Tezozómoc, la Alameda 
Norte y el Parque Azcatl Paqui.

“Queremos que todas y todos tengan acceso a espacios seguros, 
cuidados y dignos.

“Estoy convencida de que el mejor camino para transformar Azca-
potzalco es trabajar desde abajo, con las y los vecinos, fortaleciendo la 
comunidad y entregando resultados”, agrega.

Reitera Nancy Marlene Núñez que un sello en su administración 
será hacer a un lado el escritorio.

“Por eso no nos separamos del territorio. Así gobernamos y así 
vamos a seguir: Con cercanía, con compromiso y con el corazón bien 
puesto en cada rincón de nuestra alcaldía”, enfatiza la alcaldesa.

Ante estas acciones, anote usted a Nancy Marlene Núñez Reséndiz 
como un valioso activo de la 4-T.

Sería deseable que más políticos del gobierno transformador tuvie-
ran un perfil semejante, dado que la mayoría de los mexicanos ha depo-
sitado su confianza en ese proyecto político.

Ha logrado resulta-
dos en materia de 
seguridad.

Diariamente encabeza las Mesas de Construcción de la Paz.

Fortalecer la comunidad y entregar resultados, la mejor manera 
de gobernar.

Núñez Reséndiz ha mostrado una nueva forma de gobernar 
en Azcapotzalco, con una visión progresista, participativa y con 
enfoque comunitario. ¡Enhorabuena por la Ciudad de México y 
por México!
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S I L E N C I O  R O T O S I L E N C I O  R O T O

Andrea Chávez recibe coscorrón presidencial * Se le va gente cercana a Rocío Nahle * 

> Se olvidan del certificado presidencial: ‘El pueblo es sabio’

Incongruencia y despotismo, 
en la política

EMMA ESPÍNDOLA
Los firmantes son responsables de sus artículos

En México, la definición de que EL 
PUEBLO ES SABIO tiene manu-
factura y certificado presidencial. 
Fue hecha por el máximo dirigente 
de los morenistas.

La tesis del idolatrado y venerado fue pro-
pagada cuando el difusor se encontraba en la 
cúspide del poder.

Desde el púlpito de la cima misma del privi-
legio gubernamental, la sentencia se convirtió 
en credo y en el culto que los feligreses acataron 
ante el pregón del supremo que lo impuso.

Esa frase dogmática, acompañada de 
una veneración y una exaltada proclama, 
se utilizó como argumento que no admitía 
debate alguno.

Seguidora de ese evangelio, la autodeno-
minada “Ministra del Pueblo”, Lenia Batres 
Guadarrama, debe tenerlo muy presente, pero 
también ya cuenta con los elementos para ubi-
carse en la realidad.

Porque justo con la aureola y el resplandor, 
junto con las reverencias que demostró al entra-
ñable supremo que la encumbró en el poder, 
ha vivido un contexto que no debe ignorar.

Batres Guadarrama, ministra quien bus-
ca la reelección y presidir la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, recibió en Queréta-
ro abucheos y reclamos en una actividad de 
volanteo para promocionarse.

Además, ante las fallas del sonido, porque 
se fue la señal, iracunda y fuera de control exhi-
bió su perfil incongruente y despótico que el 
pueblo sabio le externó.

Pero también en la alcaldía Iztacalco hubo 
rechiflas y le llamaron "burra".

Sobra decir que, para justificar los hechos, 
ensartó calificativos despreciables para quie-
nes estuvieron en esas concentraciones.

Pierde de vista que el pueblo no es sola-
mente el conjunto de acarreados o grupos 
manipulados por los organizadores, también 
los disidentes o inconformes forman parte de 
ese pueblo sabio.  

Apegarse a ese axioma complaciente que 
proliferó desde el estrado gubernamental, inclu-
ye a personas asistentes a los eventos que difieren 

ideológica o políticamente del surrealismo que no 
le permite pisar la tierra por donde transitan.

Han circulado abundantes videos y graba-
ciones donde se exhibe a plenitud su enorme 
“popularidad”.

La ministra se quejó con los organizadores 
debido a una mala planeación en su convoca-
toria, pues comenzaron dos horas más tarde 
de lo pretendido y tras los abucheos recibi-
dos, exclama:

"No me hagan eso, no llego para ser repudia-
da, ¿Qué es esto? […] No tenemos nada instalado 
y me mandan a un sonido que… no entiendo".

Pierde de vista que el liderazgo político se aso-
cia con la capacidad que tiene una persona para 
dejar fuera las imposiciones y que debe demostrar 
la capacidad que tiene un político para ofertar pro-
puestas que aporten y decisiones coherentes.

Que un líder es el responsable de guiar a otras 
personas por el camino correcto para conseguir 
objetivos específicos o metas que comparten. 

Que el liderazgo es imprescindible en la 
sociedad, y más aún en tiempos de crisis don-
de surge la necesidad que demuestre capacidad 
para comunicarse con sus seguidores buscando 
orientarlos, movilizarlos y hacerles sentir que 
tienen el poder para conseguir sus metas.

Entre las cualidades de un gobernante, de un 

político, de un administrador de la justicia deben 
prevalecer la sabiduría, no abusar del poder polí-
tico, no gobernar de manera déspota, tener cre-
dibilidad y no arrinconarse en la peor fama.

Debe trabajarse y tener un compromiso 
con la sociedad toda y ser coherente con lo 
que se hace y lo que se proyecta. 

Porque ante la ausencia de credibilidad, se 
impone el descrédito y la repulsa popular. 

HISTORIAS
Severo porrazo el que recibió la senadora chi-
huahuense Andrea Chávez por parte de la doc-
tora Claudia Sheinbaum Pardo.

La titular del Poder Ejecutivo anunció que 
mandará una carta a la dirigencia de su parti-
do (Morena) para que haya reglas preelectora-
les y nadie se adelante. Ahora corresponderá a 
Luisa María Alcalde, dirigente del Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena), incluirlas 
en los estatutos y frenar la ambición por llegar 
al poder a costa de lo que sea. Por cierto que 
el recado también tiene como destinatarios a 
Adán Augusto López, padrino y patrocinador 
de la legisladora. Pero además deben recibir 
acuse de recibo Saúl Monreal y Félix Salgado 
Macedonio… Rocío Nahle, gobernadora de Vera-
cruz, se quedó sin secretaria de Turismo porque 

Dulce María de la Reguera renunció para buscar 
un cargo de elección en junio próximo.

También se fue, por el mismo motivo, Adria-
na Muñoz Cabrera, quien se desempeñaba como 
jefa de prensa. Obviamente sobran tiradores para 
convertirse en relevos… Ahora que los aspirantes 
a ser electos en el Poder Judicial andan desata-
dos con campañas empapadas de ridiculez, habrá 
que estar pendientes si los 4 aspirantes que están 
ligados a la Luz del Mundo logran colocarse. Lo 
preocupante es que se trata de afines a Naasón 
Joaquín, el líder esa organización religiosa que 
enfrenta un juicio penal en Estados Unidos por 
abuso sexual de menores de edad… Impera un 
extraño silencio en torno a la detención de quien 
fuera vocero del gobernador Alejando Moreno 
Cárdenas, cuando fue gobernador del estado de 
Campeche y a quien se acusa de haber desvia-
do 16 millones de pesos. Por cierto que Walter 
“N” es yerno de Carlos Miguel Aysa, gobernador 
sustituto de “Alito” y quien al entregarle la admi-
nistración a Layda Sansores fue incorporado por 
Ya Saben Quien, al cuerpo diplomático como un 
reconocimiento a sus méritos por el relevo en el 
poder estatal… Que el Tribunal Superior Electo-
ral haya validado que la Presidencia, los goberna-
dores, legisladores y servidores públicos puedan 
promover la participación en la elección judicial, 
tiene muchísimos riesgos. Seguro sobrarán los 
que se despachen con la cuchara grande para apo-
yar a los consentidos el régimen que buscan incor-
porarse como jueces, magistrados y ministros… 
Ahí como que no quiere la cosa, sigue la “Opera-
ción Enjambre” y la Fiscalía General de Justicia 
del Estado de México, a cuyo frente se encuen-
tra José Luis Cervantes Martínez, ha detenido a 
58 servidores públicos ligados a la maña. Y como 
dijera el clásico: Aún hay más. Sigue la Operación Enjambre en el Estado de México.     

Lenia Batres se 
queja de los abu-
cheos recibidos.

Coscorrón presiden-
cial recibe Andrea 
Chávez.

A Rocío Nahle se le 
va personal cercano.
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> El municipio mexiquense es tomado como modelo de gobierno a nivel nacional

Huixquilucan y Vargas, consolidados
como referentes a nivel nacional

“Somos el mejor gobierno desde 2016. Cada año vamos avanzando”, 

expresa el vicecoordinador de los senadores panistas

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos

Durante la ceremonia de toma 
de protesta de los nuevos inte-
grantes de los Consejos de Par-
ticipación Ciudadana (Copacis) 
y Delegados, el senador Enri-

que Vargas del Villar reafirmó su respaldo 
total a Huixquilucan.

El evento, realizado ante autoridades loca-
les y legisladores, evidenció la continuidad de 
un proyecto que desde 2016 ha transforma-
do al municipio en un referente nacional en  
materia de gestión pública.

RITMO CONSTANTE DE DESARROLLO
En su discurso, el senador Vargas del Villar 
destacó que Huixquilucan ha experimenta-
do un cambio notable en los últimos años.

Subraya el vicecoordinador de los senado-
res panistas que el municipio ha mantenido 
un ritmo constante de desarrollo, gracias a la 
inversión pública y privada, la generación de 
empleo y la ejecución de obras públicas.

“Hoy Huixquilucan es un lugar de desarrollo, 
con inversión, trabajo y obra, y así vamos a seguir 

siendo, un modelo en todo el país”, añade.

ROMINA CONTRERAS NO PODÍA FALTAR
La presidenta municipal, Romina Contreras 
Carrasco, acompañó al senador en el evento, junto 
con la diputada federal Teresa Ginez y el diputado 
local Pablo Fernández de Cevallos González.

La presencia de estos actores políticos resal-
ta la coordinación entre los diferentes niveles de 
gobierno para fortalecer las acciones locales.

El senador panista recalca que desde el 
Senado de la República continuará impulsan-
do iniciativas que beneficien directamente a 
Huixquilucan y sus comunidades.

LOS RETOS
El senador panista exhorta a los nuevos dele-

Telemedicina, vital en el IMSS
para la atención de niños con cáncer

> Su implementación agiliza el diagnóstico, tratamiento y las interconsultas

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), a través de la imple-
mentación de la telemedicina a 
nivel nacional, ha logrado propo-
ner mejores alternativas de diag-

nóstico y tratamiento, agilizar las interconsul-
tas y mejorar la referencia de pacientes pediá-
tricos oncológicos a alguno de los 36 Centros 
de Referencia Estatales para la Atención del 
Niño y de la Niña con Cáncer (OncoCREAN). 

Durante la sesión 166 del grupo de trabajo 
para la atención de menores bajo tratamiento 
oncológico en el IMSS, el titular de la Coordi-
nación de Atención Oncológica, Enrique López 
Aguilar, indicó que gracias a este mecanismo 
tecnológico se proponen las mejores alterna-
tivas de diagnóstico y tratamiento, además 
se agilizan las interconsultas con el apoyo de 
todas las unidades del IMSS.

En reunión virtual entre las autoridades 
del Seguro Social con las madres y los padres de 
los menores con cáncer, Enrique López infor-
mó que de las 192 sesiones de telemedicina 
OncoCREAN, se han examinado 170 casos clí-
nicos de alta complejidad. 

También, a través de esta herramienta, se 
impartieron 10 sesiones de capacitación en temas 
cruciales como: cuidados paliativos, Hora Dora-
da, Escala de Valoración de Alerta Temprana 
(EVAT), oferta educativa, uso y preparación de 

Enrique López Aguilar, coordinador de Atención Oncológica, indicó que se han realizado 192 

sesiones de telemedicina, de las cuales se examinaron 170 casos clínicos de alta complejidad
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inmunoterapia y manejo de malas noticias y se 
llevaron a cabo 10 conferencias magistrales con 
expertos nacionales e internacionales, quienes 
abordaron temas como: resultados de protoco-
los en Estados Unidos y Brasil, importancia del 
inmunofenotipo y el uso de inmunoterapia. 

Mencionó que estas sesiones de telemedi-
cina del IMSS han sido fundamentales para 
homologar tratamientos y mejorar la atención 
integral de pacientes oncológicos. Además, se 
han compartido sesiones académicas con temas 
relevantes para el diagnóstico y tratamiento de 
vanguardia, lo que ha permitido el uso y apli-
cación de nuevos fármacos, incluidos los resul-
tados de protocolos para leucemia linfoblásti-
ca, indicaciones de Asparaginasa pegilada y la 
importancia de la enfermedad mínima residual.

Subrayó que la telemedicina ha sido una 
herramienta clave para la capacitación y favo-

Por funcionarios como ellos Huixquilucan es 
un modelo a seguir a nivel nacional.

gados y Copacis a trabajar con responsabili-
dad y entrega. Reconoce que la jornada elec-
toral fue participativa y pacífica, y pidió a las 
nuevas autoridades auxiliares cumplir con la 
ciudadanía que los eligió.

“Somos el mejor gobierno desde 2016. 
Cada año vamos avanzando”, añade.

Afirma de manera categórica que la presi-
denta municipal es actualmente la mejor califica-
da del Estado de México y en repetidas ocasiones 
ha sido reconocida como la mejor del país.

RATIFICACIÓN DEL MODELO DE GOBIERNO
La toma de protesta no sólo representó un 
cambio de representantes, sino también 
una ratificación del modelo de gobierno 
que el Partido Acción Nacional ha impul-
sado en el municipio.

La estrategia se basa en la participación 
ciudadana, la transparencia y la gestión efi-
ciente de recursos.

Enrique Vargas pide unidad y compromiso 
para mantener a Huixquilucan en la vanguar-
dia del desarrollo municipal.

Con estas acciones, Vargas se consolida 
como un activo panista y Huixquilucan como 
un bastión albiazul. Al César lo del César.

recer la comunicación entre el personal de los 
36 OncoCREAN del Seguro Social en el país y 
ha impulsado la referencia oportuna de pacien-
tes, de acuerdo con la capacidad resolutiva. 

Señaló que el uso de esta herramienta en el 
modelo de atención OncoCREAN ha permiti-
do ofrecer servicios de asistencia remota, tele-
consultas de seguimiento, diagnóstico y tra-
tamiento, segundas opiniones, gestión admi-
nistrativa de pacientes, formación a distancia 
para profesionales, y evaluación e investiga-
ción colaborativa en red. 

El especialista indicó que esta tecnología sur-
ge de la necesidad de acortar las distancias y lle-
var la medicina de alta especialidad a todo el país, 
facilitando la toma de decisiones del personal 
médico a favor de menores con cáncer, respalda-
do por el conocimiento académico y la experien-
cia de expertos en oncología a lo largo de México.

El jefe de la División de Servicios Digitales y de 
Información para el Cuidado Digital de la Salud, 
Isaac Mejía Montes de Oca, informó que se incor-
poraron 302 personas derechohabientes en las 
últimas dos semanas a la plataforma de registro 
de tratamientos oncológicos; suman 20 mil 473 
pacientes, de ellos el 35 por ciento son pediátricos 
y 65 por ciento adultos, quienes se atienden en 76 
hospitales, 15 Unidades Médicas de Alta Especia-
lidad (UMAE) y 61 de Segundo Nivel.

Durante esta sesión se acordó que auto-
ridades de la UMAE de Mérida, Yucatán, lle-
varán a cabo reuniones con madres y padres 
de menores con cáncer y se dará seguimien-
to al abasto del medicamento Levetiracetam 
en San Luis Potosí.
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La alcaldía Cuauhtémoc instala
el primer Punto Violeta

Alessandra Rojo de la Vega, alcal-
desa de la Cuauhtémoc, y el pre-
sidente ejecutivo de Grupo por 
un País Mejor, A. C., Víctor Gon-
zález Herrera, encabezaron la 

instalación del primer Punto Violeta en cola-
boración con Farmacias Similares.

Este primer espacio se encuentra en la 
sucursal Similandia, en el Centro Histórico 
de la Ciudad de México y forma parte de una 
estrategia que ampliará la red de atención y 
protección a mujeres en la demarcación.

“Sepan que una mujer que llegue a un Punto 
Violeta es una mujer que va a ser acompañada de 
principio a fin en sus procesos, que va a tener ase-
soría psicológica, que le vamos a ayudar inclusive 
con un programa social, porque muchas veces la 
dependencia económica es lo que nos hace estar 
en estos círculos de violencia”, añade.

Durante el evento, ambas partes firmaron una 
carta compromiso para la instalación de seis Pun-
tos Violeta en sucursales de Farmacias Similares, 
los cuales estarán ubicados en puntos estratégi-
cos de la demarcación: Circunvalación (More-
los), Calzada de Guadalupe (Valle Gómez), Niños 
Héroes (Doctores), Asturias (Asturias) y Eje Cen-
tral (Obrera). Como parte de este esfuerzo con-
junto, la alcaldía capacitará a personal de los esta-
blecimientos en perspectiva de género y atención 
a mujeres que se acerquen a los Puntos Violeta.

La alcaldesa destaca que estos espacios 
brindarán resguardo y asistencia inmediata 
a mujeres en riesgo, sumándose a los más de 
300 Puntos Violeta que se han implementado 
en la Cuauhtémoc.

“Esta acción no son solo emblemas que se van 
a colocar en las Farmacias Similares, sino que tie-
ne toda una estrategia integral detrás de cada uno, 
para prevenir atender, sancionar y reparar. Con 
estos cuatro ejes podemos lograr que las mujeres 
salgan de estos círculos de violencia para que pue-
dan llevar una vida en paz”, agrega.

La alcaldesa afirma que con los puntos 
Violeta se manda un mensaje de unidad entre 
gobierno, sociedad civil y ciudadanía; un men-
saje de respaldo a las mujeres que se encuen-

Se busca que sean espacios seguros que brinden resguardo y asistencia 

inmediata a mujeres en riesgo o situación de violencia
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> En coordinación con Farmacias Similares

El no incremento en los recursos a los programas sociales podría impedir que nuevos 

beneficiarios se incorporen, dejando fuera a quienes cumplan 65 años el próximo año

La situación económica de México
va en picada: GPPRI

> En sólo 8 años Morena duplicará la deuda del país
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Para los diputados federales del PRI, 
la política económica que preten-
de el gobierno federal para 2026 
y las proyecciones de la economía 
mexicana para 2025, entregados a 

la Cámara de Diputados por la Secretaría de 
Hacienda, presentan cifras fantasiosas y están 
absolutamente rebasadas.

Tras realizar un análisis, consideraron 
necesario solicitar un replanteamiento y rees-
timaciòn del proyecto, en el que se tome en 
cuenta la realidad que hoy vive México, sobre 
todo por su relación comercial con Estados 
Unidos y los impactos arancelarios que se ten-
drán, en la inflación, la productividad de las 
empresas, la certidumbre para las inversiones 
y la creación de empleo.

Los legisladores que coordina Rubén 
Moreira expusieron, como ejemplo de las 
cifras irreales del documento, que el creci-
miento económico proyectado para 2025 por 
el gobierno es de entre 1.5 y 2.3 por ciento; y 
para 2026, entre 1.5 y 2.5 por ciento. Mientras 
que el propio Banco de México y más de 35 
agencias calificadoras, bancos e instituciones 
financieras proyectan que la actividad econó-
mica estará entre 0.6 por ciento de crecimien-
to y hasta una caída de menos 1.3 por ciento. 

Señalaron que la situación de México sigue 

de picada con el gobierno de Morena y una 
muestra de ello es que el endeudamiento sigue 
creciendo incontrolablemente, de manera que 
para el próximo año deberemos casi 20 billo-
nes de pesos, el doble de la deuda que tenía-
mos cuando llegaron a la Presidencia en 2018. 

Manifestaron preocupación porque nin-
gún programa prioritario tendrá incremento 
real en 2026, por lo que condenaron la falta 
de interés y voluntad real para atender la crisis 
que se vive en materia de seguridad, pues en 
el rubro de búsqueda de personas desapare-
cidas hay una variación real en el presupues-
to de 0.09 por ciento y en atención a víctimas 
una disminución real de recursos del 0.47 por 
ciento, es decir, nada. 

Advirtieron que el no incremento en los 
recursos a los programas sociales podría impe-
dir que nuevos beneficiarios se incorporen, 
dejando fuera a quienes cumplan 65 años el 
próximo año. Entre los programas afectados, 
además de Adultos Mayores, están Salud casa 
por casa, Prevención del delito, Sembrando 

tran en riesgo o situación de violencia y un 
mensaje a los agresores: “no vamos a quedar-
nos calladas y no vamos a permitir que la impu-
nidad siga asesinando mujeres”, sentenció.

Esta colaboración se suma a otras alianzas 
del gobierno que encabeza Ale Rojo de la Vega, 
como la firmada con CANIRAC y el sector res-
taurantero, que permitirá la instalación de 186 
Puntos Violeta en restaurantes y la capacita-
ción de más de 2 mil personas en perspecti-
va de género y atención en casos de violencia.

Víctor González Herrera, presidente eje-
cutivo del Grupo Por Un País Mejor, señala 
que esta colaboración con los Puntos Violeta 
de la Alcaldía Cuauhtémoc permitirá exten-
der una red de apoyo a mujeres que son víc-

timas de violencia; además, dijo, se suma a 
la Línea Morada de SIMISAE (Centro Simi 
de Salud Emocional), un servicio gratuito de 
orientación y apoyo psicológico para mujeres 
que han vivido o están viviendo situaciones 
de violencia de género.

“Hoy se coloca el primer Punto Violeta en 
nuestra tienda insignia Similandia Centro His-
tórico, pero la meta es colocarlos en varias far-
macias de la demarcación”, subraya.

El gobierno que encabeza Ale Rojo de la 
Vega sigue consolidando a Cuauhtémoc como 
la primera alcaldía en adoptar estrategias efec-
tivas de protección a mujeres y niñas, demos-
trando que la seguridad se construye con accio-
nes concretas y trabajo en equipo.

vida, Conservación Carretera, Agua Potable y 
Alcantarillado, La Escuela es Nuestra, Pensión 
Mujeres Bienestar y Fertilizantes.

Otro dato alegre del proyecto económico 
de Hacienda, anotaron, es el de la produc-
ción de petróleo, pues apunta que generará 
1.76 millones de barriles diarios, aun cuan-
do actualmente es de sólo 1.36 millones de 
barriles por día.

Sobre el tema arancelario, enfatizaron que 
México ya está siendo afectado, pues el 2 de 
marzo entraron en vigor aranceles para los 
productos que no pertenecían al T-MEC, por 
lo que de los 509 mil millones de dólares que 
México exportó en 2024 a EUA, ahora solo 
247 mil millones están libres de aranceles por 
cumplir con el tratado.

Lo más preocupante, reiteraron, es que no 
hay un plan definido, ni un secretario de Eco-
nomía que logre acuerdos concretos con los 
vecinos del norte, ya que cada mes quedamos 
en espera de ver qué pasa, condicionados con 
el tema de seguridad y narcotráfico, en el que 
no vemos muchos resultados ni presupuesto. 

Agregaron la necesidad de fortalecer las 
cadenas productivas, el mercado interno y 
una política de sustitución de importaciones, 
aunque reconocieron que la debilidad de las 
finanzas públicas no lo permite, ya que en el 
sexenio pasado “gastamos mucho en obras que 
no funcionan, cuando no debíamos de gastar 
y nos endeudamos como nunca”.
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Con el aumento en el consumo de ali-
mentos ultraprocesados y los altos 
índices de sobrepeso y obesidad, 
expertos advierten sobre el papel 
del glutamato monosódico (GMS), 

un aditivo que activa mecanismos neuronales 
de recompensa similares a los de ciertas drogas. 

Se trata de un concentrado que se extrae de 
plantas como el betabel o la caña de azúcar, cuya 
función en la industria es hacer que la lengua 
resulte más receptiva a los condimentos, a pesar 
de que por sí solo tiene un sabor desagradable (1).

Un estudio de la Universidad Oberta de Cata-
lunya denominado “Enganchados al glutamato”, 
consultado por el Laboratorio de Datos contra la 
Obesidad (LabDO), señala que éste se esconde 
bajo 50 nombres diferentes, entre los que desta-
can: E-621, MSG, extracto de levadura, proteína 
hidrolizada, ácido glutámico y caseinato de sodio 
o de calcio, y afirma que su consumo promedio 
es de entre 5 y 12 gramos diarios. (2)

Asimismo, refiere que esta sustancia acti-
va un conjunto de neuronas de nuestro cere-
bro que constituyen lo que llamamos sistema 
nervioso del refuerzo, que provoca, entre otras 
cosas, que la conducta se vuelva a repetir. Y 
según expertos, los individuos que consumen 
alimentos con glutamato tienen más tendencia 
a comer productos que lo contienen, generan-
do voracidad en el individuo. 

Se utiliza en restaurantes y lugares de 
comida rápida, en muchos alimentos pro-
cesados y envasados, perros calientes, car-

> ¿Sabor que seduce?
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Expertos alertan de su 

peligrosidad porque fomenta 

el consumo en exceso

I M P A C T O  L E G I S L A T I V O

nes de almuerzo, así como en aderezos para 
ensaladas, mayonesa, kétchup y salsa bar-
becue, pizzas congeladas y fideos instantá-
neos; para preparar salsas, quesos y lácteos, 
así como productos cárnicos y horneados, 
lo que ha impulsado su expansión, asegu-
ra un artículo publicado en Harvard Health 
Publishing. (3)

En los últimos 40 años, la industria alimen-
taria ha aumentado la producción del GMS, de 
200 mil toneladas a 3 millones de toneladas. Y 
de acuerdo a un análisis de Data Bridge Market 
Research, el mercado mundial del glutama-
to monosódico crecerá a una tasa compuesta 
anual del 4,90% para 2029, derivado de la alta 
demanda de productos ultraprocesados. (4)

Por su parte los detractores del GMS ase-
guran que existen investigaciones en las que 
se relaciona su consumo con síntomas como 
dolor de cabeza, enrojecimiento, sudora-
ción, falta de sensibilidad, dolor en el pecho, 
náuseas o debilidad, además de que puede 
provocar cierta toxicidad a nivel neuronal y 
hepático. (5)

Sin embargo, diversos organismos sanita-
rios como la Autoridad Europea de Seguridad 
Alimentaria (EFSA), el Comité Mixto FAO/OMS 
de Expertos en Aditivos Alimentarios (JECFA) 
y la Food and Drug Administration de Estados 
Unidos de América (FDA) consideran que el glu-
tamato es seguro, siempre y cuando se tengan 
en cuenta las cantidades diarias sugeridas de 30 
miligramos por kilo de peso corporal. (6)
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No se puede hablar de recuperación económica mientras se le cobra al turismo por ayudar, señala el senador priísta

> La decisión tendría como fin reactivar al puerto de Acapulco

Suspender peaje en la Autopista del Sol 
durante Semana Santa: Manuel Añorve

Manuel Añorve Baños, coor-
dinador de los senadores 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), pidió al 
gobierno federal suspender 

el cobro de peaje en la Autopista del Sol duran-
te el próximo periodo vacacional de Semana 
Santa, como medida urgente para apoyar la 
reactivación económica del puerto de Aca-
pulco, Guerrero, tras los daños ocasionados 
por los huracanes ‘Otis’, en octubre de 2023, 
y ‘John’, en septiembre de 2024.

A pesar del tiempo transcurrido desde 
ambos desastres naturales, Guerrero sigue 
sin recuperarse.

Añorve señaló que esto se debe, en gran 
medida, a la indiferencia del gobierno fede-
ral, que no ha asumido con seriedad la res-
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ponsabilidad de apoyar de manera sostenida 
la reconstrucción del estado.

 Mediante una proposición publicada en 
la Gaceta Parlamentaria del Senado, el Gru-
po Parlamentario del PRI solicitó al Ejecutivo 
federal que, a través de la Secretaría de Infraes-
tructura, Comunicaciones y Transportes y de 
Caminos y Puentes Federales (Capufe), se 
exente el cobro de peaje en la Autopista del Sol, 
no solo en Semana Santa, sino también duran-
te las vacaciones de verano e invierno.

“El gobierno no puede darle la espalda a 
Acapulco en el momento más crítico de su 
historia reciente. No es aceptable que mien-
tras miles de familias luchan por reconstruir 
su vida, se les ponga una barrera más en el 
camino. Exijo que se suspenda el cobro de pea-
je, porque cada caseta activa aleja al turismo 
del puerto”, sostuvo.

 Añorve ha estado involucrado desde el ini-
cio en las gestiones para la recuperación del 

estado. Ha impulsado rutas de apoyo, progra-
mas de reactivación económica y el seguimien-
to puntual a las demandas del sector turístico, 
comercial y social afectado.

“Desde el día uno he estado del lado de mi 
tierra. Acapulco no necesita discursos, necesita 
decisiones firmes y acciones urgentes”, añade.

Tras el paso de ‘Otis’, Capufe suspendió el 
peaje para facilitar el traslado de ayuda y visi-
tantes, pero el 22 de marzo reactivó el cobro 
en Paso Morelos, Palo Blanco, La Venta y La 
Venta Bis. “Fue un error que golpea la econo-
mía local y ahuyenta al turismo”, agrega.

El legislador guerrerense destaca que 
actualmente el costo de un viaje redondo des-
de la Ciudad de México a Acapulco asciende a 
930 pesos por vehículo. “¿Cómo pretendemos 
reactivar el turismo si venir a Acapulco cuesta 
casi mil pesos sólo en peaje? No estamos pidien-
do un beneficio, estamos exigiendo un acto de 
justicia para los guerrerenses”, asevera.
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> Leo Beenhakker deja una huella imborrable en el balompié mundial

Una solo temporada en el América le bastó para quedarse con todo 

el cariño y tatuado en la memoria de toda la afición mexicana

A los 82 años de edad, Leo Been-
hakker ha tomado su asiento en 
el palco celestial para desde ahí 
dirigir partidos de su deporte 
pasional, el futbol. Don Leo deja 

una huella imborrable en el balompié mundial 
y por suerte para todos nosotros, gran parte 
de esa inigualable pisada se queda en México.

Un adelantado a sus tiempos es una frase 
que utilizamos mucho en el argot periodístico y 
deportivo, pero en el caso de Beenhakker, el saco 
le queda. Con una solo temporada en el América, 
le bastó para quedarse con todo el cariño y tatua-
do en la memoria de toda la afición. Esas Águilas 
de los africanos Kalusha y François Omam-Biyik, 
de Zaguinho al acecho de los récords de su padre, 
de un joven endemoniado Cuauhtémoc Blanco, 
de un repatriado Luis García y de Joaquín del 
Olmo metiendo goles desde media cancha ena-
moró a todo el futbol mexicano. Y para una ins-
titución tan polarizante como el América, eso es 
un hito irrepetible.

Todos los equipos que juegan un futbol 
alegre, ofensivo y espectacular hoy en día son 
comparados con ese América de Leo que aun-
que no dejó ningún trofeo para las vitrinas en 
Coapa, su legado es más que el de un campeón. 
Ese equipo dejó algo que ya está más extin-
to que los dinosaurios en el futbol mexicano; 
estadios llenos, banderas ondeando y rostros 
sonrientes en la tribuna.

Todos sabemos por qué Beenhakker no 
pudo completar la asignatura en la liga mexi-
cana, pero en esta celebración de su trayec-
toria y vida, no vale la pena rememorar ese 

episodio. El enfoque sirve más si ponemos la 
lupa en otro lado.

Muchas veces se dice que Johann Cruyff es 
el discípulo número uno de Rinus Michels, el 
padre del Fútbol Total que conquistó al mun-
do con su Naranja Mecánica en el Mundial de 
1974 y que hoy en día se siguen escuchando 
ecos de su futbol con las estrellas actuales.

Cruyff era el gran artífice de esa selección 
holandesa, que a la postre quedó subcam-
peona, y su carrera como entrenador fue a 
la par de Rinus Michels, con paradas en el 
Ajax y el Barcelona.

Nadie duda del lugar de Cruyff, pero Been-
hakker está justo ahí.

Su primera incursión al banco del Ajax 
fue con Rinus Michels de director deporti-
vo de la institución. En su primera tempo-
rada fue campeón de liga y le dio su debut a 
un joven Frank Rijkaard. Esa fue otra de las 
imprentas en la carrera de Don Leo, el reco-
nocimiento de talento.

Su camino lo llevó a La Liga con el Real 
Zaragoza, y tras tres temporadas se prendió 
el radar de la Casa Blanca. El Real Madrid, 
en pleno apogeo de La Quinta del Buitre, lla-
mó al holandés para hacerse cargo de uno 
de los vestidores más bravos del mundo. El 
resultado fue estelar, tres títulos de liga con-
secutivos -el último de ellos con Cruyff en el 
banquillo blaugrana-.

En 1989 regresó a su casa en Países Bajos 
donde le regaló otro título de Eredivisie al Ajax 
y preparó para el cargo a Louis Van Gaal, quien 
con una generación dorada ganaría la Cham-
pions League en 1995. La Orejona fue un tro-
feo que siempre fue caprichosa con Don Leo.

La década de los 90s fue su etapa de trota-
mundos con paradas en México, Arabia Sau-
dita, Suiza y Turquía. Regresó a su país natal 
para ganar otro título de liga con Feyenoord 
en 1999, el último que ganaría en su carrera.

Pero como ya hemos dicho, los trofeos no 
definen a Beenhakker.

En el abrir del siglo XXI, Leo entraría en 
una nueva faceta, volvió al Ajax, pero ahora 
como director deportivo y fue el responsable 
de contratar a un joven Zlatan Ibrahimovic. 
Cuando ese ciclo terminó, el llamado del ave 
llegó a su corazón, y aunque su siguiente etapa 
con América no fue tan deslumbrante como la 
primera, le dejó un debut muy valioso a nues-
tro futbol, el debut de Guillermo Ochoa.

Su última gran gesta como director técni-
co fue clasificar a Trinidad y Tobago a la Copa 
del Mundo 2006, la primera clasificación en 
la historia de la nación caribeña. En el juego 
inaugural, hicieron lo impensable; ganarle 1-0 
a Suecia. Eso lo llevó a ser condecorado con La 
Medalla de Chaconia, la condecoración más 
alta que da el gobierno de Trinidad y Tobago 

para alguien que no es ciudadano natal.
El legado de Leo va más allá de trofeos, 

les invito a que busquen en YouTube imáge-
nes de las celebraciones en Trinidad y Toba-
go de esa victoria ante Suecia o de las gradas ¡Adiós al tulipán

más mexicano!

del Estadio Azteca cuando jugaba su América. 
Verán alegría.

El futbol es un deporte alegre y nadie lo 
dirigía con tanta alegría que Leo Beenhakker 
y eso vale más que cualquier campeonato.



DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025DOMINGO 13 DE ABRIL DE 2025

W W W . I M P A C T O . M X W W W . I M P A C T O . M X1716
W W W . I M P A C T O . M X W W W . I M P A C T O . M X

I M P A C T U SI M P A C T U S

El jueves pasado (10 de abril de 2025) ordenó a su diputado suplente, Omar Mariel Tripp 

Reyna, y a sus ayudantes Miguel Camaro y Dulce Karen Garrido asaltar las instalaciones del 

partido del sol azteca en la capital del país, ubicadas en Jalapa 88, colonia Roma

> A lo largo de su carrera política ha logrado un rosario de acciones negativas

Un Lobo… ¿mafioso o exitoso?

El diputado federal de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), 
Víctor Hugo Lobo Román, no se 
cansa de cometer abusos, atrope-
llos, traiciones y todo un rosario de 

acciones negativas acumuladas a lo largo de su 
carrera y lo han llegado a considerar como un 
político mafioso.

Y hay una serie de causas o hechos que bien 
valdría la pena que Lobo Román aclare por el 
bien de su imagen.

Primero, tendría que explicar el origen de su 
cuantiosa fortuna e innumerables propiedades, 
principalmente en la alcaldía Gustavo A. Made-
ro, en donde gobernó de 2009 a 2012 y después 
de 2015 a 2018, además de sus tres Legislatu-
ras en el Palacio de Donceles y Allende, más la 
actual en la Cámara de Diputados. 

Segundo, el político que se ha ganado a 
pulso el mote de depredador de nóminas, se 
adueñó de las prerrogativas del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad 
de México, previo a las elecciones de 2024, 
cuando aspiraba a gobernar la capital, colocan-
do decenas de anuncios espectaculares paga-
dos con dinero del Sol Azteca, para lo cual se 
sirvió de la entonces responsable de Finanzas, 
Adriana Sigler, quien funge como recepcionis-
ta en sus oficinas de la colonia Lindavista.

Tercero, al final de cuentas, Lobo Román 
se quedó con un palmo de narices, cuan-
do el entonces dirigente nacional del PRD, 
Jesús Zambrano Grijalva, lo hizo a un lado 
como aspirante perredista para la jefatura de 
Gobierno, lo que le provocó un berrinche mar-
ca diablo que lo llevó a renunciar a las filas del 
partido amarillo, arrojando en un acto públi-
co decenas de credenciales de militantes que 
supuestamente se fueron con él.

Cuarto, de inmediato Lobo Román corrió 
a los brazos del partido guinda, traicionando a 
la militancia, dirigentes y consejeros estatales 
que votaron por él para que pudiese ser candi-
dato en las cinco ocasiones mencionadas. Sólo 
se llevó con él a un puñado de colaboradores 
que lo mismo los usa para su servicio personal 
que como porros.

JORGE BUENDÍA GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Quisieron quitarle el 
partido a Nora Arias 
Contreras.

Jesús Zambrano 
descartó a Lobo 
para la jefatura de 
Gobierno.

Nepotismo al colo-
car a su hijastro 
Víctor Hugo Lobo 
Rodríguez en el Con-
greso de la Ciudad 
de México.

Alianza ambiciosa 
con Pedro Haces y 
Jesús Zambrano.

Señalan que la irrup-
ción en el PRD-CDMX 
tiene nombre y ape-
llido: Omar Tripp.

Quinto, en privado Lobo Román ha 
dicho a sus cercanos que no se siente del 
todo cómodo en Morena, por la burda mane-
ra de conducirse.

Pero como fiel depredador, se sirvió de 
las candidaturas plurinominales, la de él por 
el Estado de México y la otra para su hijastro 
Víctor Hugo Lobo Rodríguez en el Congreso 
de la Ciudad de México a través del más puro 
nepotismo que rechaza la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo.

De hecho, Lobo Rodríguez usurpó fun-
ciones al presentarse como diputado en las 
reuniones de Morena, antes de rendir pro-
testa como legisladores el 1 de septiembre 
de 2024, toda vez que hizo a un lado al dipu-
tado titular, Gerardo González, chofer de 
Lobo Román. 

Sexto, pero no conforme con sus desme-
didas ambiciones, Lobo  Román se volvió a 
aliar con Jesús Zambrano y con los diputados 
de Morena, Ricardo Monreal Ávila y Pedro 
Haces Barba, para pretender quitarle el par-
tido a su presidenta Nora Arias Contreras, en 
contubernio con los magistrados del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), Mónica Soto, Felipe de la Mata y 
Felipe Fuentes Barrera.

Séptimo, y como ha sido toda su vida de 
engaños, abusos y traiciones, el jueves pasa-
do (10 de abril de 2025) ordenó a su diputa-
do suplente, Omar Mariel Tripp Reyna -un 
alcohólico empedernido- y a sus ayudantes 
Miguel Camaro y Dulce Karen Garrido, asal-
tar las instalaciones del partido del sol azteca 
en la capital del país, ubicadas en Jalapa 88, 
colonia Roma.

Los tres encabezaron un grupo de choque 
que violentó cerraduras e impidió el acceso al 
personal que ahí labora.

Octavo, pero, además, el suplente alcohó-
lico de Lobo Román, Omar Tripp es actual-
mente funcionario de la Comisión Nacional 
del Agua y usa los vehículos de la dependencia 
para cuestiones personales ajenas a su labor 
en dicha institución.

La irrupción que realizó Tripp en el Partido 
de la Revolución Democrática en la CDMX lo 
hizo en horario de trabajo, por lo que las auto-
ridades respectivas deberían tomar cartas en el 
asunto de un servidor público como el citado. 

Noveno, Lobo Román también instruyó a 
otro de su pandilla, llamado Omar Arango -al 
servicio de Sandra Cuevas- en la nómina de la 
diputada federal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Mónica Sandoval -otra 
que traicionó al Sol Azteca que la hizo candi-
data y legisladora-, a que forzara las cerradu-
ras del comité del PRD en Cuauhtémoc, impi-
diéndole el acceso a la dirigente del partido 
amarillo en la demarcación, la ex candidata a 
diputada Rita Cecilia Contreras.

Décimo, en ambos caos, en el asalto al PRD 
estatal y al de Cuauhtémoc, se tipifica el delito de 
despojo, toda vez que las personas que se intro-
dujeron de manera arbitraria a las instalacio-

nes, son totalmente ajenas a los inmuebles.
Este columnista tiene información relati-

va a que se han tomado acciones legales para 
proceder a su desalojo.
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> Ya son más de 5 décadas y El TRI sigue tan campante, vigente y muy fresco

El Chavo de Onda está esperando su camión como
un niño sin amor, acompañado de su perro negro y callejero

Hace unos días concluyó la gira conmemorativa del 55 ani-
versario de la primera presentación pública del popu-
lar grupo de rock Three Souls in my Mind. La larga gira 
terminó prácticamente al cumplirse los 56 años de su 
irrupción en la escena musical de los años 70s del siglo 

pasado. El grupo original se escindió en dos, creándose con ello el TRI 
de Lora (parodiando al TRI de Bora del futbol mexicano) en los años 
ochenta. El baterista Carlos Hauptvogel conservó el nombre en inglés 
con menor éxito que el logrado por su compañero de secundaria José 
Alejandro Lora Serna, y por Celia García Guerrero, “su domadora”, a 
lo largo de más de 5 décadas.

El TRI celebró en la flamante Arena GNP este aniversario ante 65 
mil adictos a la música y las letras de la agrupación comandada por el 
frontman poblano. Atrás, muy atrás, quedaron los días de la margina-
ción y el desprecio por el rock en tu idioma. Se grabó un especial de 
televisión de este concierto por cierto, perdonando la obligada rima.

Durante 4 horas y alrededor de sesenta canciones de rock de su 

Los firmantes son responsables de sus artículos
FERNANDO GONZÁLEZ DOMÍNGUEZ* amplio repertorio además de “El Rey”, “Cielito Lindo” y la solemne 

interpretación del Himno Nacional Mexicano, Lora y los suyos retum-
baron en las cercanías de Balbuena y los rumbos del Autódromo “Her-
manos Rodríguez” de la CDMX.

Han pasado ya miles de horas y miles de rolas en estos cincuenta y 
tantos años y el TRI sigue fresco, vigente y tan campante como lo fue en 
su aparición en sus dos presentaciones en el “Festival de Rock y Rue-
das” del año 1971 en Avándaro, Estado de México. Fue el único grupo 
que repitió presentación cerrando la mañana del domingo el festival 
gracias a la ausencia de más elenco. Es el único grupo vigente desde 
aquél lluvioso festival mostrando una sorprendente resiliencia a lo largo 
de tantos acontecimientos, tantos años y tantos cambios sociales.

Lora le dedicó una canción a la “Encuerada de Avándaro” prime-
ro identificada como Alma Rosa de Monterrey y luego reidentificada 
como Laura Patricia Rodríguez de Guadalajara. La chica se despojó 
de su blusa y exhibió su cuerpo a los cien o quinientos mil asistentes. 
Quedémonos con 150 mil pelados y peladas que gritaban en esa época: 
“Queremos rock”. (Un dato: Vicente Fox, entonces director de Merca-
dotecnia de Coca-Cola, y que más tarde portaría la banda presidencial, 
el hoy empresario agrícola “de avanzada” aportó el capital semilla o de 

trabajo para los organizadores del famoso Woodstock chilango, Luis 
de Llano y Justino Compeán. Los medios y el gobierno del partidazo 
tricolor envenenaron el ambiente mediático que se lanzó con todo a 
denostar el festival).

Conocí a Lora en los lejanos setentas gracias a la amistad con mi veci-
no Sergio Mancera, guitarrista entonces del icónico grupo de rhythm and 
blues El Hangar Ambulante de Sergio Villalobos, fallecido en plena juven-
tud. Mancera fue invitado a integrarse con todo y su guitarra al Trhee 
Souls in my Mind en sustitución de Ernesto de León, amigo de todos 
los integrantes de ese grupo a quienes dejó “por motivos religiosos”.

Conformada de nuevo la alineación de las tres almas en mi mente 
(Alejandro Lora, Carlos Hauptvogel y Sergio H. Mancera) se sumaron 
otros músicos que con su saxofón, su violín y la armónica le dieron al 
rock y al blues un sonido muy peculiar. Se agregó el poderosos factor 
del idioma entonces despreciado por los medios masivos que para-
dójicamente sembraron entre los jóvenes menos favorecidos un gus-
to extremo por canciones en su propio idioma al no hablar ni jota de 
inglés, aunque sus ídolos se nombraran en ese idioma.

El Three Souls se escindió y se crearon dos agrupaciones. La pri-
mera conservó el nombre original y el comando de Charlie Hauptvo-
gel. La segunda se llamó como siempre se le había llamado: TRI, así de 
simple y en español. Así le decían los fans, los empresarios, los músi-
cos y hasta la abusiva autoridad que merodeaba los lugares de las de 
tocadas para “solicitar” un moche de las taquillas.

A raíz de esa incorporación, el requinto Sergio Mancera me invitaba 
frecuentemente a ver al TRI en los más diversos escenarios: bodegas, gim-
nasios, estacionamientos, deportivos, canchas de futbol y demás inmue-
bles ruinosos e inseguros que caían todos ellos en la categoría de los “hoyos 
funkys”, bautizados así por el escritor de la ONDA Parménides García Sal-
daña, de origen orizabeño y autor de “Pasto Verde” y “El Rey Criollo”, obras 
populares entre los chavos y que le valieron ese mote al joven literato.

Recluidos en esos antros; marginados de toda promoción radiofó-
nica y mucho menos televisiva como grupos de rock en México queda-
ron condenados a las periferias de los escenarios, de los medios y de 
las presentaciones mas o menos organizadas en lo que podría llamarse 
conciertos masivos. No cabían en ninguna parte.

El TRI deambuló por las mal llamadas ciudades perdidas tocando en 
esos hoyos oscuros y mal olientes cuyo público adolescente y juvenil quedaba 
muy bien retratados en las letras de “Chavo de Onda” y de “Perro Negro”.

Antes de esa división, en el año 1980 como alumno de la carrera 
de comunicación, formamos un staff de televisión con el propósito de 
producir un documental sobre el rock en México como trabajo final de 
la materia en la Universidad Autónoma Metropolitana en la Unidad 
Xochimilco. (Por cierto, la UAM está cumpliendo en estos meses 50 
años de fundación. ¡Nació la Metro cinco largos años después de que 
se fundara el Three Souls in my Mind!).

Nuevamente gracias a los buenos oficios del guitarrista del Conser-
vatorio Nacional, mi amigo Mancera, pudimos llevar cámaras y micró-
fonos a diversas locaciones a donde se presentaba para grabar nuestro 
documental “Chavo de Onda”. Logramos entrevistas con Juan Villoro, 
Guillermo Briseño, Marcial Alejandro, entre otros músicos y analistas. 
La Productora Nacional de Radio y Televisión (Pronarte) de la Segob 
nos regaló pietaje en video de escenas musicales de grupos y orques-
tas extranjeros, no tenía nada de rock mexicano. Lo más valioso para 
“Chavo de Onda” fueron las muchas horas de grabación que logramos 
con Lora y los suyos en los escenarios menos imaginables.

Cada lugar era una fuente muy rica en imágenes y anécdotas. Cada 
tocada nos regalaba escenas y momentos muy apropiados para retratar 
en video las condiciones en las que se sucedían los conciertos de rock 
en nuestro país en esos tiempos.

Grabamos entrevistas y canciones (hoy le llaman videoclips o videí-
tos) en arenas como la Revolución, la Cinco de Mayo y el Ferrocarrile-

ro en el Tlatelolco de Paco Gruexxo. La Plaza de Toros “La Aurora” en 
Ciudad Neza. En el Deportivo Morelos de Ecatepec o un polvoriento 
solar en el “lejanísimo” Chalco.

En ese Edomex, en Santa María Atarasquillo, en los rumbos de 
Lerma, al grito de corre cámara fundimos todos los fusibles nada mas 
conectar nuestras luces lo que obligó a Alex Lora a cantar a capela un 
buen rato y a Charlie a prolongar sus solos de batería hasta restable-
cida la corriente media hora después. La intentona de suspender la 
tocada rápidamente se canceló con sólo mirar las caras de muy pocos 
amigos de cientos de chavos de onda que pagaban su boleto con extre-
mo esfuerzo por un par de horas de relax. “Son toda nuestra vida”, nos 
dijo una groupie que traía cual corbata a tremenda serpiente viva que 
parecía estar también enojada como la audiencia. Échate un tragui-
to “güero” me dijo la chamaca -yo moreno que soy- al acercarme una 
caguama de cerveza tibia. Me supo a gloria, pues la temperatura en el 
lugar era de 38 grados.

Alejandro Lora, capitán histórico del Three y del TRI gozaba men-
tándole la madre a la banda que asistía y recibía también con gusto los 
chiflidos y el “óorale, óorale cabrones” que le espetaban los de abajo 
-del escenario y de la vida- para que ya empezaran a tocar que para eso 
pagaron. Una vez echados a andar era muy difícil parar al TRI. Nunca 
-como Chente Fernández- dejaban de tocar si había personal bailando 
su cuatro por cuatro tan parecido al baile de los concheros del Templo 
Mayor. La razón única para despedirse de esos públicos era que había 
que rodar como las piedras a otra locación, a otro hoyo funky.

En el Reclusorio Oriente fui testigo de cómo presos chavitos le con-
taban al grupo que abogansters leguleyos se había vendido y los tenían 
atorados por asuntos menores e incluso injustos con tal de seguirlos 
exprimiendo hasta lo que no tenían. En descansos se acercaban y pedían 
a miembros del grupo que hablaran con los jefes para que revisaran sus 
procesos a todas luces abusivos y que les tenían encerrados y soltan-
do mordidas por todo, quizá excepto la respiración que aún la maldad 
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carcelaria no ha descubierto cómo sancionarla.
La mayoría de los reclusos se la pasaba echando desmadre y bailan-

do al ritmo del ADO o del Metro Balderas. Lora comenta que ha visi-
tado prácticamente todas las cárceles importantes de México. Confie-
sa emocionado el rockero que le satisface mucho ver cómo por un par 
de horas los espíritus se iluminan y se sienten libres mientras dura la 
música. Le gusta mucho llevar esas letras y esos cantos a esas almas 
que por un buen rato les quitan los grilletes y bailan sin descanso.

En la Arena México de la colonia Doctores, catedral del box y la 
lucha, estábamos grabando una entrevista al Jagger mexicano, el jefe 
Lora, cuando nos interrumpió un knock-knock en la puerta del “came-
rino”. Oscuro, estrecho y oloroso a campeones boxeadores o al Santo 
y el Blue Demon después de tres caídas, se escuchó: “Lora, tiene un 
minuto”. Alex se levantó al tiempo que un asistente abría la puerta. Era 
un jefe policiaco al decir de unas barras y unas estrellas en su uniforme 
que no porta la tropa de a pie.

El cantante acompañó al pasillo al coronel. Yo apuré una visita al 
sanitario que tenía postergada aprovechando la interrupción. Cuan-
do pasé junto a ellos alcancé a escuchar que el policía en tono firme le 
decía que de ninguna manera podían cantar “Abuso de autoridad” y 
“Nuestros impuestos”. De regreso del baño atisbé que mi comandan-
te en tono más amable se despedía satisfecho por su instrucción y le 
decía a Alejandro Lora: “Te lo encargo mi buen”.

Lora volvió al camerino sólo para enfundarse su chamarra de cuero 
como un auténtico Rolling Stone. Aun no usaba la imagen guadalupana 
frecuente en su indumentaria; tomó un trago largo de Anis del Mono 
para aclarar la garganta y se encaminó al escenario. “Luego le seguimos 
Juanito” (así me decía por el exfutbolista Juan Dosal, entonces colabora-
dor de Guillermo Ochoa, líder de la televisión de entretenimiento matu-
tino. Decía que nos parecíamos. Ve tú a saber, pensaba yo). Corrimos 
todos al escenario jalando cables y lámparas para grabar el concierto.

Se oyó fuerte y claro el primer acorde del requinto de Mancera, la 
nota poderosa del bajo eléctrico y un retumbar sonoro de tambores 
con la luz apagada. Al escucharse la voz grave de Lora se encendió un 
cañón de luz apuntando sólo a él. Los sonidos pararon para escuchar 
al cantante y líder: “Un güey de uniforme me acaba de pedir que no 
toque dos rolitas que sé que a ustedes les gustan mucho. Quiero decir-
les banda que al Three Souls nadie le dice qué tocar, así que ahí les van 
para empezar esas rolitas, aunque se enoje la chota.

“Vivir en México es lo peor. Nuestro gobierno está muy mal y nadie 
puede protestar porque lo llevan a encerrar… muchos azules en la ciu-
dad a toda hora queriendo agandallar”.

A mitad de la canción abrimos la toma para ver al público. A minu-
tos de iniciar la presentación del grupo se veía a los cuicos apretar su 
macana y su gorra contra el pecho para no ser desarmados por chavi-
tos banda que lo único que querían era cotorrear y ya inundaban hasta 
los pasillos del coloso de la colonia Doctores.

Años más tarde sí hubo quien le pidiera a Lora que no tocara una 
rola: Le abrían el concierto en el Foro Sol a nada menos que a The 
Rolling Stones. En la primera fecha el TRI, además de todo su reper-
torio, cerró con “Ella es como un Arco Iris”. Con firmeza y agradeci-
dos por el cover la agrupación inglesa les pidió que al abrir el segundo 
concierto no tocaran piezas de sus Satánicas Majestades, pues ellos las 
tendrían incluidas en su play list, como se dice ahora. Lora, en tono de 
broma, dijo “¡ah, pus que chinguen a su madre, no la tocamos!”. Tenían 
previsto cerrar con “Píntalo de Negro”. Ya no se tocó.

Al finalizar los conciertos fueron convidados a convivir con la tre-
menda banda en reconocimiento a su larga trayectoria, sólo un poco 
más breve que la de los Stones. Idolazos por cierto de todo aquel que 
paga por ver a su Tri simplemente. Caballeros los ingleses por ese reco-
nocimiento y humilde Lora por no cabrearse por una petición mas que 
sensata. No venía de un policía sino de la más grande agrupación viva y 

debatible -quizá sean los Beatles- del máximo grupo musical de todos 
los tiempos. Nada menos.

Lora tiene una canción que hizo famoso el grito de “Agua mi niño”. 
Se refiere a la solicitud que desde el tapanco repleto de cartones de cer-
veza le hacía a su amigo Fidel, gerente, mesero y chalán de la cervece-
ría “La Curva”. Alejandro vivió muchos años a unos metros de Divi-
sión del Norte y avenida Coyoacán, sitio de la famosa chelería de las 
de antes, no de las nais de hoy que le ponen gomitas y chilito del que 
no pica a la cerveza.

Me tocó un par de veces compartir la tarde de caguamas con Lora y 
con Mancera disfrutando el anecdotario de un rockero. Lora era ban-
da de la calle como los protagonistas de sus rolas y de otros como la de 
Rockdrigo y su Metro Balderas o de Niño sin Amor o Perro Negro o el 
Vicioso del Rock. Ahí en “La Curva” escuchando las decenas de anéc-
dotas entendí cómo Lora construía sus canciones.

“¡Que viva el rocanrol!”, grita Alejandro Lora cada que puede e 
invoca ahora desde el más allá a su mamá Eloísa Serna: “¡Mamá, pon 
la grabadora que está saliendo el TRI!”.

Rinde tributo cada que puede a su domadora Chela, arquitecta prin-
cipal del éxito de la agrupación y solidez de la familia con su hija, la 
bella modelo Chela Lora. Siempre fiel a la Guadalupana, la pareja ha 
llegado a renovar sus votos matrimoniales en la mismísima Basílica 
de Guadalupe.

En el 50 aniversario del TRI, en la Plaza Morelos de Cuernavaca, 
se le rindió un homenaje por su trayectoria. Fieles seguidores le entre-
garon un busto y diplomas y reconocimientos varios. Se improvisó un 
concierto de 6 rolitas y se hizo público el agradecimiento de los more-
lenses por los donativos -hasta entonces secretos- de Lora a los dam-
nificados por el sismo de 2017 en poblaciones del estado de Morelos. 
Calladito se vio mas bonito. Gesto bello. Impensable para una estrella 
del rock mexicana.

Después de décadas de marginación, resistencia y éxitos, el TRI 
cuenta con un Grammy por Trayectoria; con estatuas en Los Ángeles 
California y Puebla de los Ángeles o de Zaragoza. En Perú se les recibe 
“como si fuéramos Los Beatles”. Tienen discos de oro y sold-outs casi 
permanentes (a donde se presenten llenan). Han tocado en Europa y 
Sudamérica y en prácticamente todas las ciudades importantes de nues-
tro país. Gracias a su constancia y verdad el TRI sigue vigente 56 años 
después sin rival cercano y tan reconocidos por los públicos bravos de 
las colonias populares y las barriadas suburbanas.

Después de ser ignorados por los medios masivos durante gran par-
te de su trayectoria, el concierto de aniversario de hace unos días en el 
nuevo Estadio GNP (antes Foro Sol), pudo ser visto en red nacional en 
televisión abierta sin censura alguna. La edición de una hora permitió 
ver a Lora y los suyos mentarles la madre a su público y recordarle a la 
autoridad que siempre habrá quien con una guitarra y un micrófono le 
jalará las orejas, aunque crean esas autoridades de hoy y de antes, tri-
colores, azules o morenos que de nada les sirve. Larga vida al TRI.

***Director general de Factor D Consultores.
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